

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »	Insértese o no los escritos que se remitan a la	En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »	Redacción, no se devuelven los originales	Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

LA FIESTA DE HOY

Hoy, a las once de la mañana, tendrá lugar en el espacioso Teatro Apolo la apertura oficial del curso 1916-1917 de nuestra Escuela de Artes e Industrias. En este acto los alumnos que asisten a las enseñanzas nocturnas para obreros, a fin de testimoniar el agradecimiento que para sus profesores sienten, entregarán al ilustre Director de la misma, D. Manuel Riquelme, una artística y valiosa placa dedicada al digno profesorado. Las sociedades de esta villa, junto con el Magnífico Ayuntamiento, también harán entrega, por mediación del Alcalde D. Juan Ventosa Roig, de un artístico pergamino felicitando al Claustro de profesores por los éxitos obtenidos en los certámenes celebrados en Valencia, Reus y Barcelona.

La fiesta de hoy pone en muy buen lu-

gar el nombre de nuestra población. La labor de los profesores, aunque sea triste el confesarlo, no tiene entre nosotros el verdadero valor de que es merecedora. Todos cuantos actos, pues, tengan el noble fin de enaltecer la obra verdaderamente edificadora que realizan, significan un buen paso hacia adelante, y, además, en este país de las viceversas, representa también una perfección el ir colocando a cada uno de los factores del progreso nacional en el lugar que por derecho les corresponde.

DEMOCRACIA, que siempre ha demostrado una ferviente admiración para todo cuanto tiende a elevar el nivel intelectual de las clases populares, se adhiere con entusiasmo al homenaje que Villanueva tributa hoy a los dignísimos profesores de la Escuela de Artes e Industrias.

nes, que no tienen ahora más apoyo que el de los turcos. Y finalmente los rumanos operan en la Transilvania. Allí es donde, según parece, los alemanes tienen puesta su atención preferente. Los rumanos habían sorprendido a los austriacos en la Transilvania y les fué fácil arrollarlos; pero, sorprendidos a su vez en Dobroudja, por los germano-búlgaros, cedieron un instante, aunque en seguida se repusieron y unidos a los rusos, combaten en la actualidad para defender contra Mackensen el ala nord-este del cuadrilátero danubiano. Por último, la ofensiva de los ejércitos aliados en Macedonia, se desenvuelve a la vez sobre las dos riberas del Vardar y en dirección de la Czema, constituyendo de este modo una batalla general sobre un frente de más de 150 kilómetros y en la que los búlgaros, replegándose ante las fuerzas británicas, atacados también en el sector del Vardar y destrozados por los serbios en la región de Monastir, están en una situación sumamente comprometida.

De este modo, operando conjuntamente, se realiza el plan concertado hace ya diez meses por el cuartel general de los aliados, frente al ideal alemán que entonces constituía exclusivamente Verdún, sobre cuya plaza habían ido acumulando sus mayores fuerzas. Este, precisamente, ha sido el error germano. Creía el Kaiser que los posteriores resultados de la guerra dependían únicamente de la ocupación de Verdún y allí reunió toda clase de elementos de combate, dejando los frentes orientales casi desguarnecidos sin pensar que en un momento determinado, los rusos volverían a la ofensiva, conseguirían rehacerse los serbios y podrían, como así ha sido, levantarse en armas los rumanos, con lo cual, sino el imperio alemán, sus aliados se encontrarían en peligro inminente. Y ahora, cuando desprovistos de toda preocupación, los aliados se han puesto de acuerdo para unificar la guerra haciendo de todos los combates aislados una formidable y única batalla, es cuando Alemania y Austria-Hungría empiezan a sentir los efectos de la estrategia enemiga puesta al frente de su estrategia.

Los hechos han venido a dar la razón a los aliados y en lo sucesivo, toda la acción bélica será efectuada al mismo tiempo en

De la gran guerra

El conjunto indivisible de los frentes de combate

El presidente de la República francesa, hallándose en Verdún, adonde había ido llevando las condecoraciones y recompensas de todos los pueblos aliados, ha dicho en uno de los discursos allí pronunciados, que en las conferencias celebradas en Chantilly durante los días 6, 7 y 8 de diciembre último, con asistencia del general Joffre, se había acordado ya que el plan estratégico de una actividad común se desplegara bajo las bases de «un conjunto indivisible de los frentes de combate» y que, por consiguiente, los diferentes éxitos obtenidos últimamente en distintos puntos eran consecuencia de la estrategia acordada.

Es indudablemente que este modo de disponer el ataque, unificándolo, simultaneándolo, por los unos, es de resultados ventajosísimos, y Alemania y Austria empiezan a sentir ya los efectos de tal sistema de combate. Las dos operaciones de Verdún y del Trentino se han reflejado en la estrategia conjuntiva. El ataque de los austriacos sobre el Trentino provocó la formida-

ble ofensiva rusa sobre el Sud-Este. La concentración de los alemanes en Verdún trajo como consecuencia la ofensiva anglo-francesa en el Somma.

Hasta ahora, los ataques habían sido locales, aislados, y mientras en un frente se operaba con la mayor actividad, en otro se sentía la calma más absoluta. Esto permitía a los ejércitos de los Imperios Centrales ir allí donde el peligro fuese mayor, y a sus jefes respectivos atender preferentemente a aquellos lugares en los que la probabilidad de una posible derrota estuviese más acentuada. De aquí las idas y venidas de los generales teutones de uno a otro frente y la laxitud de las operaciones.

Actualmente, el ataque es simultáneo y la batalla se libra en todas partes a la vez y es, sin duda, igual en intensidad. Alemania, teniendo que atender al mismo tiempo a distintos sitios, ha de verse comprometidísima para prestar la debida atención, cuya importancia no desconoce. De un lado, Nivelle, contrarresta poderosamente en Verdún el ataque alemán. De otro, Cadorna, en el frente del Venete Guilio, ataca el Carso a lo largo del Vippaco, mientras Broussiloff entabla delante de Haliez un furioso combate con los austro-alema-